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学深悟透入心入脑 踔厉奋发勇毅前行
——河南科技大学第一附属医院党员干部职工学习党的二十大报告

本报记者 刘永胜 通讯员 梁 靓

时间迈着铿锵的步伐，镌刻下坚实的印记。实现梦想的征途上，总有重要节点。
从10月16日上午隆重开幕到10月22日上午胜利闭幕，中国共产党第二十次全国代表大会在河南科技大学第一附属医院广大干部职工中引发了热议。大家按照医院

党委的统一安排部署，通过多种形式收听收看了大会直播盛况，对党的二十大报告进行了认真学习和交流，一致表示，要把思想和行动统一到党的二十大精神上来，进一步
自信自强、守正创新，踔厉奋发、勇毅前行，以更加昂扬的精神状态，奋进新征程，建功新时代。现摘录部分同志的学习心得，让我们共同聆听他们的心声，感受他们的体会。

院长高社干：历史、现在、未来在这里
交汇；学深、悟透、笃行从这里起步。党的
二十大作出的各项决策部署，必将对全面
建设社会主义现代化国家、全面推进中华
民族伟大复兴，对夺取中国特色社会主义
新胜利发挥十分重要的指导和保障作用。
我们一定要深刻领悟“两个确立”的决定性
意义，增强“四个意识”，坚定“四个自信”，
做到“两个维护”，提高政治判断力、政治领
悟力、政治执行力，坚定不移在思想上政治
上行动上同以习近平同志为核心的党中央
保持高度一致，奋力谱写全面建设社会主
义现代化国家新篇章。

党群支部书记、党委办公室主任王静
娟：思想之旗领航向，人间正道开新篇。
奋进新征程，我们更有底气，也更有劲
头。何其幸运，我们生于中华民族崛起的
伟大时代，我们是中华民族伟大复兴的见
证者，更是历史的创造者、推动者。作为
一名共产党员，我将结合工作实际，把学
习贯彻党的二十大精神转化为工作的思
路、举措，不断提升做好医院党建工作的
能力、水平，以“久久为功，善作善成”的定
力和恒心，干好手中事、耕好责任田，为建
设国内一流的三级甲等综合医院贡献力
量。

机关党总支书记许文军：党的二十大
为未来五年甚至更长一段时间的中国擘画
了宏伟蓝图，制定了新的发展路线图。以
习近平同志为核心的党中央团结带领全国
人民踏上了民族复兴的新征程。作为基层
党务工作者，我们要以高度的政治自觉，忠
诚拥护“两个确立”，坚决做到“两个维护”；
要立足本职工作，践行初心使命，勇于担当
作为，紧跟时代步伐，以扎实的成效、过硬
的作风投身到医院工作中，与广大党员干
部一道，凝心聚力促发展，为全面建设国内
一流的三级甲等综合医院贡献力量。

心血管病医院一党支部书记、心内科
一病区副主任李道麟：全面建设社会主义
现代化国家，是一项伟大而艰巨的事业，
前途光明，任重道远。团结才能胜利，奋
斗才会成功。作为一名共产党员和医务
工作者，我会认真学习领会习近平总书记
的重要讲话精神，牢固树立“四个意识”，
始终秉承“一切以患者为中心”的宗旨，为
人民的健康幸福不懈努力。牢记医者的
使命与担当，以仁心仁术对待每一名患
者，立足本职，勇于创新，砥砺前行，为百
姓提供更加优质高效的医疗服务，为人民
群众的生命健康保驾护航。

景华外二党支部纪检委员、胸外胃肠外
二科护士长姬金兰：过去五年，我见证了医
院的高速发展和显著变化：一是全面推行绩
效考核后，全院职工目标明确，干劲十足，各
项运行指标逐渐趋好，职工的幸福感明显提
升；二是医院发展全面进入5G（第五代移动
通信技术）时代，智慧病房、移动护理、5G电
子病历系统上线，随访中心成立，患者的就
医体验有了很大改善；三是在新冠肺炎疫情
期间，全院干部职工白衣执甲，逆行出征，有
格局有担当。未来五年，我最大的期盼是，
医院越来越智能化，患者就医体验越来越
好，干部职工越来越自信，生活越来越幸福。

门诊三党支部宣传委员兼青年委员、
开元院区门诊部副护士长张金金：时代呼
唤着我们，人民期待着我们，唯有矢志不
渝、笃行不怠，方能不负时代、不负人民。
身为医院职工，我会不懈努力，在主任和
护士长的带领下，认真开展门诊日常工
作，持续改善患者就医体验，营造和谐就
诊氛围，提升门诊服务质量。作为一名新
时代青年，吾辈当奋发图强、迎难而上，为
医院高质量发展贡献力量，做到心中有阳
光、脚下有力量，把青春之小我融入祖国
之大我，让青春在临床一线绚丽绽放。

医技四党支部组织委员、开元院区检
验科马晓：作为一名共产党员和医务工作
者，我曾先后赴安阳、商丘、三门峡等地支
援核酸检测工作，隔离衣、防护服、口罩、两
层医用手套、防护面屏……是我们PCR（聚
合酶链反应）核酸检测实验室工作人员每
次“作战”时的标配。身处抗疫一线，我更
加深切地感受到“党的领导是我们战胜一
切艰难险阻的根本保障”。我将自觉用党
的二十大精神统一思想和行动，撸起袖子
加油干，一步一个脚印，把党的二十大作出
的重大决策部署付诸行动、见之于成效，为
建设健康中原贡献力量。

影像中心一党支部组织委员、影像
中心宋乐乐：党的十八大以来，在习近平
新时代中国特色社会主义思想的指引
下，从国到家，从医院到科室，再到每一
名医院职工，都有着不一样的发展和变
化，这一切令人惊喜，更令人感动。心之
所向，行之所往。我将和医院其他“影像
人”一起，牢记初心使命，继续听党话、感
党恩、跟党走，见世面，长才干，练就一双

“慧眼”，当好临床医生的“侦察兵”，用毕
生所学为广大百姓服务，为健康中原建
设贡献力量。

离退四党支部书记、三甲办常务副主
任王朝娟：百年成就无比辉煌，百年大党风
华正茂。我们完全有信心有能力在新时代
新征程中创造令世人刮目相看的新的更大
的奇迹，谱写新时代中国特色社会主义更
加绚丽的华章。我今年工龄47年、党龄23
年，很荣幸能够被返聘。我将在医院党委
的正确引导下，借助党的二十大胜利召开
的东风，为三级甲等综合医院复核工作、能
力提升工程添砖加瓦。我将秉承薪火相传
的理念，发挥“传、帮、带”的作用，退而不
休，为人民健康尽我所能，发挥余热。

（本文图片由医院党委宣传部提供）

“眼睛是心灵的窗户。患者来找我
看病，我一定要对得起他们的信任！”10
月20日，在洛阳市第一人民医院，眼科
主任王晓霞真诚地对我们说。说这句
话时，王晓霞眼神坚定，神情严肃。20
多年来，从事白内障和眼底病临床工作

和基础研究的她，已成功完成两万多例
眼科手术。

记忆里的来苏水味道和热心人

王晓霞的父亲是胸外科医生，她从
小在医院家属院生活。提起那段时光，

王晓霞说：“现在回想起来，鼻腔里还都
是来苏水（过去使用的消毒水）的味
道。”

据王晓霞回忆，从记事起，她就经
常在医院里走动，那些医务人员对她来
说都是熟悉的叔叔阿姨。在那个缺吃
少穿的年代，叔叔阿姨们总能变魔术般
给她找出一颗糖果，有的患者也会拿出
食物和她分享。这些热心的人和温暖
的事，让她对医生这个职业有着天然的
好感。1997年，从河南医科大学临床医
学系毕业后，她来到洛阳市第一人民医
院眼科工作。

“医生这个职业是不允许犯错的，
所有手术和治疗都没有预演，你必须对
患者负责。”王晓霞说，刚参加工作那几
年，她经常会半夜惊醒，回想白天有没
有哪些事项没有给患者说清楚，然后赶
紧给值夜班的医生打电话，让对方转述
给患者。

印象深刻的两例眼外伤手术

几年前，一名 50 岁的男子因燃放
烟花爆竹，导致双眼被炸伤，被送至洛
阳市第一人民医院。这名患者面部上
半部分严重受伤，眼周多处骨折，双眼
血肉外翻，双眼球凸出。当时，很多人
认为患者的双眼无法保留。抱着试试
看的态度，王晓霞为他做了修复手术，

希望在尽量恢复眼球形状的同时，让患
者恢复一部分视力。

第一次手术进行了 4 个多小时。
令人欣喜的是，患者术后有一定起色。
随后，王晓霞又为这名患者进行了第二
次、第三次手术。经过手术和康复治
疗，这名患者不仅保住了双眼，而且其
中一只眼睛的视力恢复至 0.3，生活基
本能自理。

两年前，一名 40 岁的糖尿病性视
网膜病变患者来到洛阳市第一人民医
院眼科就诊。王晓霞为患者病情较重
的一只眼睛做了手术。患者术后恢复
良好。之后，王晓霞叮嘱患者要及时为
另一只眼睛做手术。但因为个人原因，
患者两年后才重返洛阳市第一人民医
院。此时，患者的另一只眼睛病情很严
重，如果不及时治疗，可能形成新生血
管性青光眼，需要摘除眼球。这种手术
如果两年前做，可能只需要三四十分
钟；两年后，王晓霞做了整整 4 小时。
尽管手术的过程十分艰难，但是王晓霞
成功了。

“这让我认识到，很多眼科疾病防
大于治！眼科医生的职责，就是要给患
者提供一个相对专业、权威的平台，让
他们认识到眼健康的重要性，从而做到
早发现、早治疗。为了这个事业，我愿
意奋斗终生！”王晓霞如是说。

两万多例眼科手术成功的背后
——洛阳市第一人民医院眼科主任王晓霞二三事

本报记者 刘永胜 通讯员 艾金宝 沈箬文 文/图
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本报讯 （记者刘永胜 通讯员肖利珍 张

静）“感谢你们让我重获新生的同时，能够体面地面
对今后的生活！”近日，在河南科技大学第一附属医
院（以下简称河科大一附院）景华院区胃肠外科，62
岁的王先生在出院前感激地说。

王先生说，当得知患了直肠癌，需要切除肛门
保命，并且术后需要长期挂着粪袋生活时，他几乎
崩溃。幸运的是，胃肠外科专家团队不仅为其完整
切除肿瘤，还保留其肛门功能。

王先生大便带血，被确诊为直肠癌。他的肿瘤
距离肛门仅3厘米（齿状线上1厘米），属于超低位
直肠癌。他到多家医院就诊，均被告知需要切除肛
门，他难以接受。后来，他慕名找到河科大一附院
景华院区胃肠外科主任医师赵元珍。

综合分析相关检查结果后，赵元珍初步判断可
进行超低位保肛治疗，这让王先生瞬间燃起了希
望。

科室副主任翟景明主持术前讨论会。专家组
认为，患者手术指征明确，无手术禁忌证，可进行腹
腔镜下直肠癌根治术，超低位保肛。

超低位保肛手术，对外科医生来说是一个不小
的挑战。这是因为低位直肠手术空间狭小，稍有不
慎，就会导致保肛手术失败。术中，翟景明、赵元珍及主治医生袁鹏飞配合默
契，为王先生实施了腹腔镜下直肠癌根治术，保留了肛门括约肌，并经肛门取
出肿瘤，之后进行结肠-肛管的超低位吻合。术后，王先生的腹部仅有几个不
到1厘米的疤痕。

据赵元珍介绍，对直肠癌患者来说，最痛苦的事情莫过于手术无法保住
肛门，要长期挂着粪袋。赵元珍说，小于5厘米的超低位直肠癌，如果肿瘤未
侵犯肛门外括约肌和肛提肌，选择腹腔镜下直肠癌根治术并结肠-肛管低位
吻合术，就能够在根治性切除肿瘤的同时，保住肛门及其功能，解除直肠癌患
者心理和生理上的困扰。
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本报讯（记者刘永胜 通讯员王
美娟 张亚萍）“真是太方便了，都不
用去窗口排队，只要用手机扫扫二维
码就能完成医保结算了，真省事儿。”
10月21日上午，参保职工董先生来到
洛阳市中心医院就诊。在志愿者的指
导下，他不但通过手机完成了挂号、缴
费、取药等操作，还在手机端实现了医
保结算，统筹基金报销费用和个人支
付金额一目了然。

当天下午，70多岁的郭先生结算
时没有带医保卡。收费处的值班人
员帮助郭先生通过 LOT（物联网）终
端，开通电子医保，实现刷脸缴费。
郭先生风趣地说：“现在看病真是越
来越方便了，以后都不用带医保卡
了，这脸都能当卡用了。”

当天，洛阳市中心医院正式上线

医保移动支付功能，实现了线上线下
全流程医保结算。这一举措不但避
免了群众缴费排队时间长、多次跑的
不便，还解决了线上缴费不能医保报
销、不能使用个人医保账户金额、不
支持医保混合支付等问题，大大提升
了结算服务效率，改善了患者的就医
体验，减少了人群聚集，有利于疫情
防控。

洛阳市中心医院是全市试点医
院中率先实现医保移动支付、自助机
全流程电子凭证和门诊LOT刷脸医
保支付的“三甲”医院。

下一步，洛阳市中心医院将依托
信息化建设，继续开通微信端医保移
动支付，丰富线上功能，持续提升服
务能力，为患者提供更加优质、高效、
快捷的服务。

洛阳市中心医院

医保移动支付上线

本报讯（记者刘永胜 通讯员刘
冰）年轻的孕妇突发卵巢囊肿蒂扭转，
怎么办？近日，在洛阳市妇幼保健院，
妇科医生利用微创技术，为这名孕妇解
除了困扰。

今年9月初，24岁的孕妇李女士在
参加一次活动时，突然感觉肚子一侧疼
痛 ，伴 有 阴 道 出 血 ，随 即 到 附 近 医
院就诊。检查结果显示宫内早孕合并

左侧卵巢囊肿，囊肿有拳头大小，有
先兆流产可能和卵巢囊肿蒂扭转可
能。因为未做孕前检查，李女士担心
孩子保不住，陷入了害怕和深深的自责
中。

李女士来到洛阳市妇幼保健院就
诊。在妇科三病区，副主任医师范造锋
充分评估李女士的病情后，决定先为李
女士进行保胎治疗。经过近一周的保

胎治疗，李女士的阴道出血停止了，彩
超检查结果显示宫内妊娠且已经长出
胎心，但是左附件囊肿较之前又增大
了。李女士还时不时腹痛。医生会诊
后，考虑卵巢囊肿蒂扭转，建议手术治
疗。李女士和家人又陷入了新的不安，
害怕手术导致流产或影响胚胎发育。

范造锋和专家李云龙、医生张洁，
为李女士制定了创伤小、不影响胚胎发

育的手术及麻醉方案——硬膜外麻醉
下腹腔镜手术。在手术过程中，范造锋
一边手术，一边和李女士聊天，舒缓她
的紧张情绪。手术在医患双方的配合
下顺利完成。术后第6天，李女士再次
进行检查，结果显示卵巢良性病变，胚
胎发育良好。李女士身体恢复良好后
出院。她的家人为表达感激之情，还专
程给医务人员送来了一面锦旗。

洛阳市妇幼保健院

为卵巢囊肿蒂扭转孕妇成功手术

患者身边的王晓霞和同事们


